

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICION
DE LA MAÑANA
RESUMEN DE LAS ANTERIORES
Noticias y telégrafos hasta el amanecer.
DIARIO DE AVISOS DE MADRID.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
(TRES VECES AL DIA.)

SUSCRIPCION A LA EDICION
DE LA MAÑANA
4 reales al mes.
NÚMERO SUELTO: 2 cuartos.
ANUNCIOS Precio convencional.

AÑO XXVII. N.º 6615. EDICION PRIMERA.

MADRID, SABADO 15 DE ENERO DE 1876

UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION MAYOR. 120.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 14 DE ENERO.

Hoy publica la *Gaceta*, como habíamos anunciado, el real decreto referente a la reconstrucción de los registros civiles destruidos en todo ó en parte por efecto de un accidente casual ó voluntario.

También publica una instrucción dictando reglas para el cumplimiento de dicho decreto.

Los decretos referentes al movimiento del alto personal en el ministerio de Hacienda, que hoy aparecen en el periódico oficial, son los siguientes:

Nombrando director general presidente de la junta de la Deuda pública, á D. Antonio de Mena y Zorrilla, que lo es de Propiedades y derechos del Estado; para este cargo, á D. Carlos Grotta, que lo es de Impuestos; para reemplazar á este, á D. Salvador Lopez Guiliarro; para la subsecretaría de Hacienda, á D. Fernando Cos-Gallon, director de Contribuciones; y para este destino, á D. Lope Gisbert, director cesante de Aduanas.

Se ha concedido autorización para construir un ferro-carril de Monsech á Lérida, á la «Sociedad carbonera metalúrgica española». Las obras de dicha vía, que ha de poner los ricos carbonos de Monsech á más bajo precio y en mejores condiciones que los extranjeros en nuestros mercados, empezarán inmediatamente.

Por la dirección general de administración Militar se han adoptado las siguientes resoluciones:

Concediendo la cruz de segunda clase roja del Mérito Militar al comisario de segunda clase D. Manuel Valdivielso y Torraja.

—Id. grado de comisario de primera clase al efectivo de segunda D. Ramon Prieto é Izquierdo, y al que lo era graduado, oficial primero D. Enrique Calvo y Delgado y mención honorífica al oficial segundo D. Antonio Fernandez y Goizueta, en recompensa del mérito que contrajeron en la acción del Coll de Port.

—Destinando al ejército de operaciones de la derecha al comisario de segunda clase D. Francisco Estéban y Lopez de Gordon.

—Disponiendo que el intendente de división D. José Rojo y Setelo y el subintendente D. Ramon Sabater y de la Rosa que estaban destinados al distrito de Navarra el primero y al ejército de operaciones de la derecha el segundo, pasen á continuar sus servi-

cios á los distritos de Oakeia é islas Baleares respectivamente.

Del bagno horroroso que han sufrido las islas Filipinas, dá una carta del 22 numerosos detalles. Los más sólidos puentes de piedra han desaparecido; hasta la fecha van encontrados quinientos cuarenta y tres cadáveres, quedando destruidas más de cuatro mil casas, y muertos más de 2000 caballos, 2393 carabaos; 1800 reses vacunas próximamente, 1000 de cerda, grandes cantidades de frutos y diferentes buques, entre ellos los españoles *Legasqui* y *San Lorenzo*.

La diputación provincial de Gerona ha acordado definitivamente no organizar los mozos de escuadra, ni fuerza alguna que haya de ser retribuida con fondos de aquella corporación.

Se ha celebrado con una función religiosa en Cartagena el aniversario de la rendición de la plaza después de los seis meses de insurrección, y cuarenta y siete días de bombardeo.

Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes CARTAS DE LA GUERRA:

Irun, 10.

Ayer tuve el gusto de visitar el cañonero *Tajo*, cuyo capitán, el teniente de navío D. José Ferrer, me obsequió con un espléndido almuerzo, al que asistió el celoso comandante de carabineros D. Eduardo Palacio. Este cañonero forma parte de los diez construidos en el arsenal particular de la Seyne (Francia), en unión de los dos avisos y el monitor *Puigcerdá*, y es uno de los cuatro que destinados á esta costa atravesaron la Francia por sus canales del Mediodía hasta tomar el Garona, que los llevó á Burdeos.

Cuando estaba contemplando con gusto el esquisito aseó que se nota en él, dirigi incidentalmente la vista al monte y me pareció distinguir un grupo carlista á la derecha de San Marcial, sobre una trinchera de la altura de Aldabe, y haciendo notar esto al Sr. Ferrer, dispuso este se les hiciera algunos disparos de cañón, cuyos proyectiles se estrellaron en el blanco, no obstante de mediar una distancia de 4300 metros.

Examinado el buque, salté á tierra, no sin manifestar antes mi gratitud á los Sres. Ferrer y Palacio, por la galante distinción de que había sido objeto por su parte y me dirigí á la estación de la vía férrea cuyo estado es tan lastimoso que contrasta el ánimo.

Solo quedan las paredes laterales y algunas ruinas de vagón. Igual suerte han corrido todas las casas inmediatas,

en donde ni siquiera se distingue una dependencia que no haya sufrido grandes desperfectos.

Esta noche ha habido algún tiroteo entre nuestras avanzadas y las suyas, y se dice que aquellos, siguiendo su proceder, han incendiado una casa que pertenece al padre de un presentado.

Esta mañana he asistido á la entrega de 4.000.000 que ha hecho una casa de Paris al administrador económico de San Sebastian en Behobia. Dichos fondos proceden de un empréstito y van destinados á las atenciones de guerra de esta provincia.

Han sido desembarcados en la estación de Hendaya y conducidos aquí, de paso para la capital, con cuatro carretas de buques, protegiendo su paso cuatro compañías de Galicia, que han tomado las alturas por donde se podía hostilizar el tránsito por la carretera.

Los roleros caudales han llegado aquí sin ningún contratiempo y serán remitidos á su destino mañana probablemente por mar.—F. PERIS MENCHETA.

Tafalla, 11.

Antoayer trajeron los carlistas dos cañones Witworth de Estella á Santa Bárbara.

Las fuerzas de D. Carlos, según datos fidedignos y auténticos, son las siguientes que ocupan la línea izquierda frente á nuestras tropas, y se componen de quince batallones distribuidos en esta forma.

Sobre Orreaga y San Cristóbal 2.º de Navarra y 4.º de Castilla, mandados por Foronda: el 10 del extremo izquierdo que pertenece á esta brigada, están estendidos los individuos que lo componen, por compañías desde Aoz hasta Domeño.

En la parte de Irurzun se encuentran el 5.º de Navarra, un valenciano y otro castellano, que son las fuerzas que con la brigada Foronda componen la línea de Pamplona, estando mandadas por el general Lalumbe.

Desde Echauri á Artazu, el 9.º batallón, habiendo además cuatro que hacen el servicio en las márgenes del Arga. A retaguardia de éste en Guirguillano, está el batallón Gandesa mandado por el cura Flix, cubriendo el servicio sobre el vado Sarría, frente al caserío del mismo nombre.

El 4.º navarro, en Mañeru, que hace servicio sobre el mismo Arga y río Salado, que hay en este hasta el molino de Mañeru.

El 8.º, del cual hay 4 compañías en Cirauqui, una en Garisoain, otra en Irure, otra en la Granja y la otra en el molino de Lorca, término de Cirauqui, vigila toda esta línea.

El 6.º de Navarra desde Lorca á Villatuerta: se encuentran cuatro com-

pañías en Arandigoyen, Murillo y Zurruain.

El 3.º con Péruña y artillería rodada en Estella. Además en la línea de la Solana hay tres batallones mandados por el titulado brigadier Domerain.

La caballería se encuentra distribuida entre la Solana, Losarcos y valle de Behauri, donde está también la partida de Boleas que recorre hasta Sesma.

La de Azcarate entre Villatuerta y Oteiza; la de caballería al mando de Portillo entre Allo, Oteiza y Lerin.

La últimamente creada, al mando de Chispas, entre Mañeru y Mendigorria.

Otra sobre Belascoain y alturas de la margen izquierda del Arga, frente al Portillo, y la de Rosa hacia la parte de Aoz.

Primero y 7.º navarro y resto de Aragón y Castilla están distribuidos entre Guipuzcoa y Alava mandados por Cervero.

Hoy han dado principio á las obras de atrincheramiento en los montes de Chapardía y Zurruain al norte de Esquinza, único punto que tenían sin atrincherar.

En el alto llamado de Soraco, y punto que domina á Santa Bárbara, hay un reducto circular y montado por ocho piezas, cuyos fuegos están dispuestos en todas direcciones, siendo necesario advertir que para el arrastre de las piezas al reducto han construido una carretera desde Muz.

Un individuo de los cuatro batallones navarros se ha presentado á indulto en Puente la Reina y otro en Mendigorria.

También se ha presentado á indulto un sargento de la provincia de Alicante, llamado José Martínez Alamos, el cual tiene una cruz pensionada por D. Carlos en 30 rs. diarios desde el día 8 de julio de 1874, sin que hasta el presente haya cobrado un solo céntimo.—A. BLAY.

Tafalla, 12.

Salgo para Larraga y dentro de dos ó tres días iré más adelante.—A. BLAY.

Ha fallecido en Sevilla, después de una penosa enfermedad, nuestro querido amigo D. Ignacio Manrique y Mañes, oficial de la dirección general de los Registros.

Enviamos á su desconsolada familia la expresion de nuestra profunda pena.

El *Eco de España* conmemora hoy el aniversario de la entrada del rey D. Alfonso en Madrid.

Hoy publica la *Beria* el manifiesto protesta del partido constitucional, firmado por los vicepresidentes señores Sagasta, Ulloa, Romero Ortiz y Alonso Colmenares.

Dice este documento que, confiando el partido constitucional en las garantías reclamadas por la junta para acudir á los comicios, no tanto en interés de la comunión política referida cuanto en bien de las instituciones, acordó acudir á las urnas, sin tener en cuenta las condiciones desfavorables en que se encontraba, esperando del gobierno la moderación que de su autoridad plena deseaba el partido constitucional.

La junta directiva declara que, trascurrido poco tiempo, un desengaño ha desvanecido su confianza, porque aquella agrupación ha recibido nuevas ofensas; pues han sido separados de las corporaciones provinciales y municipales los individuos que la representaban, han sido suprimidos algunos de sus periódicos, y se ha hecho difícil su reparicion con el decreto de imprenta. Lamentábase también en este manifiesto la intervencion de las personas que bajo algun concepto dependen de las autoridades provinciales, en los trabajos electorales preparatorios, razones todas por las cuales se han retirado muchos candidatos, y han suspendido sus gestiones pacíficas muchos comités.

Así lo deplora amargamente la junta directiva del partido; pero atendiendo otras consideraciones relacionadas con sus principios, no olvidando que otros partidos estrechos condenan los procedimientos suicidas y rebeldes, y amañada la razón con dolorosas esperanzas, los jefes del partido constitucional confirman su propósito anterior de ir á la contienda legal de los comicios, porque la lucha es el movimiento y el movimiento es la vida.

La forma del manifiesto es tan castiza como todo lo que escribe el señor Nuñez de Arce.

El gobernador civil de Barcelona, Sr. Villalba, ha levantado el embargo de todos los documentos y libros pertenecientes á la sociedad cooperativa de oficiales carpinteros que llevó á cabo el Sr. Aldecoa.

Todavía no parece cosa resuelta que las oposiciones tomen parte en la lucha electoral en Cartagena. El periódico de la localidad dice, que un hombre político se ha ausentado por no presentarse á la lucha electoral, por razones que se ignoran.

En el banquete ofrecido en Barcelona al Sr. Zulueta, se inició la idea que todos acogieron con grande entusiasmo de tender un cable que pusiera en comunicacion telegráfica directa á España con sus provincias ultramarinas.

las ocho bugias de los candelabros, iluminaban alegremente aquella estancia.

Las once acababan de dar. Casi enfrente de la chimenea y sobre un sofá, Juana de Simeuse, tendida en una postura encantadora y vestida con un traje blanco, dormía profundamente.

René de Rieux, de pié al lado del sofá, contemplaba con gozo el rostro de su prometida.

Perine que había vuelto á vestir el traje negro que llevaba por la mañana cuando visitó la Salpetriere, y con el rostro cubierto por un tupido velo, se había arrodillado al lado de Juana y tenía en la mano izquierda aquel frasquito de que había estado á punto de servirse dos horas antes en la celda de la joven.

—Duérmete,—dijo el marqués.

—Sí,—respondió la Vampira,—pero está muy próximo el despertar... Bien pronto el alma y el cuerpo recobrarán toda su vida.

Al pronunciar estas palabras, Perine volvió en la palma de su mano derecha algunas gotas del licor que contenía el frasquito, humedeció las sienes de la joven á la cual hizo aspirar enseguida aquel licor.

Un olor suave y balsámico se esparció por la alcoba, el rostro de Juana, blanco como el mármol, se coloreó ligeramente.

Perine se volvió hacia René.

—Señor marqués,—le dijo con voz baja,—aproxímate y escuchadme.

René se acercó.

—Cuando Juana abra los ojos,—continuó la Vampira,—habrá terminado mi misión... habré reparado, según la medida de mis fuerzas, todo el mal que he hecho á vuestra prometida. Juana, como os anticipé, podrá dentro de un instante reconoceros y corresponder á vuestro amor...

—Perine,—interrumpió el marqués,—os he perdonado ya el pasado, como sabéis, y os prometo y os juro en nombre de Juana que también ella os perdonará.

La Vampira meneó dulcemente la cabeza.

—Juana no tiene nada que perdonar-

me, puesto que el pasado de que me habláis no existe para ella.

—¿Cómo...!

—Quiero decir, señor marqués, que vuestra prometida no podrá recordar todo lo que ha sufrido. Quiero decir que desde el instante en que sus padres la creyeron muerta hasta este momento todo ese tiempo ha trascurrido para vuestra amada como un sueño.

—¿Lo creéis así?

—Tengo la seguridad.

—¡Hablad, hablad pronto...

—No olvidéis, señor marqués, que el cerebro de Juana acaba de sufrir un trastorno terrible... Tened en cuenta que un choque violento le haría perder esta vez la razón para siempre... Evitad á vuestra prometida ese choque peligroso y casi mortal. Dad, pues, tiempo á su razón para que se fortifique. Haced de modo que no sepa que ha estado loca... y procurad que no lo sepa nunca.

—Entonces—balbuceó René con profunda turbación y punzante angustia,—¿qué voy á decirle? ¿qué voy á responder á sus preguntas?

—Vos amais á Juana,—dijo la Vampira,—pues apelad á vuestro amor... El es el que debe inspiraros mejor que nadie. Pero, ¡silencio, señor marqués, que ya despierta!

Las manos de Juana de Simeuse, cruzadas sobre su seno hasta aquel momento, acababan, en efecto, de separarse lentamente. Una de ellas cayó á lo largo de su cuerpo, y la otra quedó sobre el corazón.

Una respiración más suave levantaba el pecho de Juana. Sus párpados se estremecían como para abrirse.

La Vampira se había retirado para no encontrarse enfrente de Juana cuando esta recobrase su razón.

El marqués por el contrario, presa de una terrible emoción, había cambiado de sitio y se aproximaba á fin de recibir la primera mirada de su prometida.

Todo lo que precede se había verificado en menos tiempo del que hemos necesitado para referirlo.

De repente el joven se estremeció, su corazón cesó de latir, le pareció que la tierra se abría bajo sus piés.

nos de Perine estaban vacías; al menos se había interrumpido la lluvia dorada.

—¿Cómo!—dijo el guardian, que creía hablar á una criatura incapaz de oírle y comprenderle,—¿es esto todo? ¿No tienes más?

Perine, conservando su impassible rostro, sacó de uno de sus bolsillos un pañuelo de estromada blanca anudado en forma de bolsa, lanzó aquel pañuelo cerca de Tabareau, que produjo un ruido metálico al caer al suelo.

—¡Diable!—dijo el guardian sobre dientes mientras que se lanzaba sobre el pañuelo y le recogía con avidéz.—¡Esto no es una mujer, es una mina de oro! Voy á registrarla dentro de un momento.

Se puso á quitar los nudos del pañuelo; pero estaban muy fuertes, y no pudiendo conseguirlo con sus uñas, se llevó el pañuelo á los dientes.

Un olor extraño, un violento perfume que no sabríamos definir mejor que comparándole al olor acre y penetrante del eter se escapó del pañuelo atado fuertemente, y saturó instantáneamente la atmósfera que rodeaba á Tabareau.

Hacia algunos instantes que Perine tenía fija la vista en el guardian.

Apenas los efluvios odoríficos acababan de herir su membrana pituitaria, que ya como si fuera inútil todo disimulo, la Vampira se levantó, dió algunos pasos hacia atrás apoyando fuertemente contra su rostro su corsé.

Se detuvo á unos veinte pasos de donde se encontraba el guardian y miró á los últimos escalones de la que conducía á los calabozos.

La linterna colocada en la meseta superior alumbraba débilmente. Tabareau permanecía de pié, pero sin movimiento, semejante á una estatua mas que á un ser dotado de vida.

Esto no duró más que dos ó tres segundos.

El guardian, sin que ninguna sacudida violenta le hiciese vacilar, cayó cuán largo era con el rostro vuelto hacia la bóveda.

—¡Victorial!—murmuró Perine con una expresion tal de alegría, que hacía temblar su voz. ¡La causa justa triunfa siempre! ¡Dios abandona á nuestros

enemigos! ¡Victoria!—replió con entusiasmo.

sin embargo, el acre perfume de que hace un momento hemos hablado era cada vez mas penetrante, y aunque la Vampira había retrocedido al sentirle, llegaba hasta ella con una intensidad creciente.

Sentía ya apoderarse de ella un vago y progresivo anonadamiento. Su cabeza comenzaba á aturdirse.

Algunos segundos mas, y caía desplomada como Tabareau.

Por fortuna Perine conocía la realidad é inminencia del peligro; apelló á su energía y llegó, apoyándose en las paredes, al extremo de la galería; descorrió los cerrojos de la puerta que daba á la sala y la abrió de par en par.

Apenas respiró el aire frío de la noche, que desapareció su malestar. Perine se encontró reanimada como por encanto y le fué posible darse cuenta con perfecta lucidez de lo que le quedaba que hacer para continuar una empresa que tan bien había comenzado.

Ante todo, era necesario hacer penetrar aire respirable en la galería.

Perine se sentó en un banco colocado al lado del baño de agua helada.

Dejó trascurrir un cuarto de hora y entró en la galería, avanzó lentamente, porque temía dejarse sorprender por la asfixia. Aquel temor estaba desprovisto de fundamento.

Perine tranquilizada con su prudente y meticoloso examen, se atrevió á recorrer toda la galería, cogió la linterna y descendió hasta donde se encontraba Tabareau. Se inclinó hacia él y apoyó su mano sobre el corazón que latía débilmente.

—Este miserable no corre ningún peligro,—se dijo,—este estado durará hasta mañana; sin embargo, bueno es tomar precauciones, no sea que vaya á hacer el diablo alguna de las suyas. Le encerrará en uno de los calabozos que él pensaba hacerlo conmigo.

Esta idea hizo sonreír involuntariamente á Perine.

Durante la visita hecha á la Salpetriere con René de Rieux la mañana de aquel mismo día, la Vampira había

El Sr. Zulueta ofreció que se interesaría en sus gestiones sobre este asunto, así como un compañero el Sr. Calvo.

Ha debido llegar a Madrid una comisión de la sociedad del Bora, a fin de orillar las dificultades para la expedición carnavalesca que se prepara en Barcelona.

Segun cartas de Aragón, ha caído una copiosa nevada en las riberas del Jiloca.

Treinta han sido los batallas presentados en estos últimos días en Pamplona, pertenecientes a los batallones navarros, castellanos y algunos de la tristemente célebre partida de Rosas.

Dicen de Rons que en los alrededores de Vallbona, la nieve tiene un espesor de más de ocho palmos.

En círculos ministeriales se habla con cierta insistencia de algunas medidas particulares que prepara el gobierno como una muestra de los sentimientos de benevolencia que le animan a favor de algunos desgraciados que sufren las consecuencias de los estragos y de las intransigencias políticas, y como prueba de los magnánimos deseos de S. M. el rey. Estas medidas parciales servirán de consuelo a muchas familias, y quizá no sean tan estensas como el gobierno desea, por impedirlo aun el estado del país, la guerra y el encono de los partidos.

Se ha concedido derecho a la plaza de San Hermenegildo al comandante D. Antonio Lobo, y a la cruz sencilla al brigadier D. Santiago Verdugo, al comandante D. Hermógenes Anton, a los capitanes D. Manuel Argués y don Sándalo Pérez y a los tenientes D. Esteban Guerra y D. Casimiro Ramon.

Ho se ha autorizado por el ministro de la Gobernación el traslado a Cádiz desde esta capital del cadáver del Excmo. Sr. D. Juan Oreiro.

El tren número 4 de la línea del Norte seguía hoy detenido por las nieves en el kilómetro número 87. Los demás trenes de la línea han llegado con media hora de retraso.

Se asegura que el partido radical republicano está dividido; opinando unos por acercarse al señor Castelar, mientras otros optan por la jefatura del Sr. Zorrilla.

Han sido nombrados comandantes militares de Sigüenza, el comandante de infantería D. Aureliano Font y Comas y de Motril, el comandante de infantería jefe de la caja de quintos de Badajoz, D. Antonio Fernandez Rojas, en sustitución del coronel de caballería D. Nicolás García Roby, y de San Roque el capitán de infantería D. Ricardo Montanos.

El Sr. Bugallal no ha firmado el manifiesto de los notables, por disentir en algun punto del espíritu de dicho documento.

Los ex-ministros republicanos seño-

res Carbajal y Moreno Rodriguez, tienen grandes probabilidades de triunfo en los distritos de Gaucin y Arcos, por donde se presentan respectivamente candidatos.

Los radicales han acordado el retraimiento absoluto. En virtud de este acuerdo ha retirado su candidatura por Cabra el Sr. Ulloa (D. Juan). Solo luchará en Asturias el Sr. San Miguel, por circunstancias especiales.

Ha sido destinado al primer cuerpo de ejército de la izquierda el coronel de infantería D. Juan Arana, actualmente comandante militar de Iruñ, y se ha dispuesto se encargue de la citada comandancia militar el del propio empleo y arma D. Francisco Díez, que en la actualidad se encuentra en el primer cuerpo del ejército de la izquierda.

Ayer se inscribieron en el registro civil de esta corte 12 matrimonios, 80 nacimientos y 88 defunciones; diferencia en contra de la población 38.

Mañana a la una y media habrá recepción del cuerpo diplomático por el señor ministro de Estado.

En los círculos constitucionales era muy elogiada hoy la circular de la junta directiva, escrita por el Sr. Nuñez de Arce, cuyas energicas conclusiones y afirmaciones delimitadas habria producido excelente efecto.

Es posible que el director de Fomento del ministerio de Ultramar, Sr. Cisneros, retire su candidatura por Ciudad-Real, cuyo distrito ha representado ya en otras ocasiones.

El manifiesto de los radicales no se ha publicado aun por haber surgido algunas pequeñas dificultades entre algunos de los señores que deben firmarlo.

Parece que los Sres. Sualato, Olivares y otros de los amigos más identificados con el Sr. Martos, son los que han expuesto las observaciones más acerbadas al espíritu del manifiesto radical.

Cartas de buen origen que hemos visto, nos aseguran que los periódicos más importantes de Viena y San Petersburgo, se han ocupado en un sentido sumamente benévolo para España en los asuntos internacionales relacionados con los intereses de Cuba y en contra de toda idea de ingerencia estraña.

Tres son las mitras que hay vacantes: la de Ciudad-Real, la de Segovia y la de Segorve. Muy pronto se harán las presentaciones oportunas.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 14 DE ENERO.

Mañana celebra sesión el consejo superior de Agricultura para tratar entre otros asuntos, de la conveniencia de que las tesoreras recibían en los pagos la tercera parte en caldarilla; de la rebaja de derechos al vino exporta-

do a Inglaterra; de anular el derecho de tributos sobre todas las mercaderías establecido por el ayuntamiento de Santander; de las medidas que conviene adoptar para evitar el contrabando; de la solicitud de los profesores mercantiles para que se les declare con derecho a desempeñar los cargos de secretarios de las juntas provinciales de agricultura, y del establecimiento de un semaforo vigía en el cabo de Finisterre.

Se ha distribuido a los individuos de la asociación de Escritores y Artistas la cuenta de ingresos y gastos, resultando una existencia de 121486 rs., de los cuales 53000 están invertidos en títulos y 48836 en la caja de Ahorros. De esperar es que con el gran baile de mascarar que se prepara tengan un considerable aumento los fondos, si la comisión que en el asunto entendiéndonos muestra la diligencia necesaria.

No es exacto que el partido constitucional de Málaga haya adoptado el retraimiento.

Mañana celebrará su reunion semanal la sociedad Económica, en el salón de sesiones del ayuntamiento, por no haber terminado las obras de reforma de su local.

Parece que el cargo de registrador de la propiedad no está considerado como incompatible con el de diputado en ninguna de las disposiciones vigentes.

La bula Ad Apostolicam Sedem se remitirá próximamente al consejo de Estado, y cuando sea devuelta se hará el nombramiento de obispo, que lo será in partibus, por no ejercer en el territorio de las órdenes sino jurisdicción delegada.

La sección de estadística de la dirección de los Registros va a publicar en breve un estado detallado de defunciones, en el que se marca el sexo, edad, estado, ocupación, situación económica, enfermedades y naturaleza de los muertos, habitación de los fallecidos y situación al Norte ó Sur de las mismas.

Para completar estos datos y coordinarlos se trabaja en dicha sección hasta la una de la noche, y el resultado de este trabajo será un libro sin duda notable.

La comisión central de la exposición de Huelva ha remitido a ministerio de Ultramar un estado detallado de todos los expositores de la isla.

El premio mayor de 500000 pesetas de la lotería de la Habana ha correspondido al 43478.

En la sesión celebrada anoche por la academia Española se presentó el discurso de D. Vicente Barrantes para su toma de posesion, y se encargó de contestarle a D. Cándido Nocedal.

Hoy ha despachado con el rey el ministro de Fomento señor conde de Torenó, y han sido firmados cuatro decretos por los que se admite su renuncia a los comisarios de agricultura de

Los fiscales del Supremo de la Guerra han despachado ya, y en estos momentos lo estudia el relator de aquel alto cuerpo, el proceso de Lacar, que se verá dentro de breves días.

Desde la una hasta las cuatro de la tarde ha estado hoy reunido en pleno el supremo de la Guerra, para ocuparse del asunto que ayer anunciamos referente a un general que ocupa un elevado cargo.

El lunes próximo publicaremos el resultado.

Un día de estos se verá en el Supremo de la Guerra, el expediente del Virginius.

Anoche ha fallecido la apreciable señora de D. Carlos Larios.

Esta tarde han celebrado una conferencia sobre asuntos electorales con el presidente del consejo los señores general San Roman, Morazan, Alcañon y Botella y una comisión de Heilm.

La candidatura para senadores por Cáceres parece componerse de los señores marqués de la Conquista, Lanuza, Retortillo y Hurtado (D. Antonio).

Se un telegrama hoy recibido, en Castellón se proponen los elementos ultra-liberales hacer una energética oposición al Sr. Nuñez de Arce.

Las noticias de provincias recibidas en los centros oficiales, respecto de elecciones, continúan siendo favorables a los elementos de orden, y parece indudable que la lucha legal será empeñada, siendo en algunos puntos difícil la situación de las autoridades merced a los esfuerzos de los protectores de candidaturas igualmente aceptables a la situación.

Parece que el general Pavia será elegido por algun distrito de Andalucía, además de serlo en el del Centro en Madrid.

Algunos políticos consideran el manifiesto protesta de los constitucionales publicado hoy, más como una satisfacción a sus amigos quejosos, que como una verdadera protesta contra los agentes del gobierno en provincias, y mucho menos contra el ministerio.

Parece que al Sr. Moret y Praderast se presenta candidato por el capital de Ciudad Real.

Esta tarde ha tomado posesion de la subsecretaría del ministerio de Hacienda el Sr. D. Fernando Cos-Gayon. El Sr. Fabié, que desempeñaba este cargo, presentó el nuevo subsecretario a los oficiales de la misma, haciendo de ellos el mayor elogio por sus servicios, conocimientos y lealtad en el desempeño de sus respectivos cargos. El Sr. Cos-Gayon les dirigió breves palabras laudatorias y terminó por ofrecerles su sincera amistad.

Hoy ha despachado con el rey el ministro de Fomento señor conde de Torenó, y han sido firmados cuatro decretos por los que se admite su renuncia a los comisarios de agricultura de

Alava y Lugo señores D. Juan José Ugarte y D. Valentín Pascual, y se nombra para estos cargos a los señores D. Fernando Casas y D. Manuel Freira Calvo, respectivamente.

Hoy han tomado posesion de las direcciones de Propiedades el Sr. Grotta de la de Impuesto el Sr. Lopez Guijarro, y de la de la Deuda el Sr. Mena y Zorrilla. El Sr. D. Lope Gisbert, nombrado director de Contribuciones, aun no ha tomado posesion.

El ministro de Hacienda ha dado orden a todas las direcciones para que procedan inmediatamente a la confección de los presupuestos parciales que han de formar la base para el general que se presentará a las Cortes, encargandoles la mayor economía en los servicios.

El conocido escritor, Sr. Jimenez Delgado, ha salido esta noche para Cataluña.

El Sr. Fabié ha tomado hoy posesion del cargo de Consejero de Estado.

Podemos asegurar a un colega que denuncia algunos atropellos que dice cometidos en el distrito del Puerto de Santa María, que el Sr. Barca ni los autoriza, ni los conoce, ni los cree.

Hoy se ha reunido el consejo de Estado en pleno, dando posesion a los nuevos consejeros Sres. Fabié y Orive, ocupándose además de otros asuntos de escasa importancia.

Mañana llegará a esta corte el señor conde de Valmaseda, segun telegrama que ha recibido su familia.

Esta tarde ha celebrado sesión la diputación provincial, despachando entre otros asuntos:

La concesion de premios remuneratorios a los médicos de la beneficencia provincial.

Un proyecto de derechos pasivos a los funcionarios de la provincia.

La organización de servicio de visitas y guardias al hospital provincial.

La necesidad de adjudicar a los acreedores de la provincia de las carpetas de intereses de la deuda en pago de sus créditos.

Después de presentaron dos proposiciones; una pidiendo que la diputación tome la iniciativa para dirigir a las autoridades y corporaciones facultativas, con el fin de que se averigüe la verdadera causa de aparecer mayor el número de defunciones que el de nacimientos todos los meses.

Otra solicitando se deje sin efecto el acuerdo de que anteriormente habíamos referente a los haberes pasivos de los empleados de la provincia, pero no pudo ser tomado en consideración por falta de suficente número de diputados.

En esta sesión ha sido también admitida la renuncia del vicepresidente señor marqués de la Torreclinta.

Se indicaron esta tarde los nombres de los Sres. Gomez Parreno y marqués de Villanueva de Perales, para sustituirle, pero tampoco ha podido verificarse la elección por no haber el número necesario de diputados.

visto de qué modo se valia Tabareau para entrar en los calabozos.

Arastrotó el cuerpo del guardián por el corredor que daba a los calabozos y le introdujo en uno de ellos; en seguida cerró la puerta, corrió los cerrojos y volvió a la galería.

En el momento en que bajaba al suelo para cojer de nuevo la linterna, oyó bien cerca de ella una especie de gruñido sordo.

Aquel ruido amenazador y siniestro se escapaba del calabozo próximo a Perine; y era precisamente el en que acababa de encerrar al guardián.

Dirigió la luz de su linterna hacia el calabozo en cuestión, y presenció, no sin estremecerse, un espectáculo lo más raro y terrible que puede soñar una imaginación enferma.

En medio de la celda en donde estaba tendido el cuerpo de Tabareau, una criatura inmundada y feroz, una loca furiosa acababa de dejar el monton de paja sobre el cual reposaba algunos minutos antes: estaba de rodillas cerca del guardián, le miraba como un buitre a su presa, en tanto que los aullidos de una espantosa alegría se escapaban de sus labios.

Esto no duró más que la vigésima parte de un segundo. Se levantó de repente y se puso a saltar, lanzando gritos inarticulados y sirviéndose del pecho de Tabareau como de un trampolín, donde golpeaba sin descanso con sus talones, produciendo un ruido sordo y cavernoso.

Después de algunos minutos de aquella danza desenfadada, la loca pareció sucumbir al cansancio, y sentándose, ó mejor dicho, dejándose caer al lado del guardián, comenzó a desgarrrarle el rostro con las uñas.

Perine vio la sangre y se alejó sin volver la cabeza, diciéndose a sí misma: —La va a matar; el miserable está perdido, pero Dios me es testigo que no he hecho traidon al juramento que hice a René, y que su muerte no es obra mia.

En tanto que pasaba en el pabellon de las locas furiosas de la primera division lo que acabamos de referir, el tiempo habia trascurrido con una prodigiosa rapidez.

El reloj de la Salpetriere dió los tres cuartos para las nueve. A las nueve, como ya sabemos, el marqués de Rieux debía esperar la señal de la Vampira. No quedaba, pues, a esta última, más que un cuarto de hora.

En su consecuencia, se fué directamente a la celda de Juana, abrió la puerta y entró con una emociion profunda.

Juana, acostada sobre la paja, dormia un tranquilo y profundo sueño. Abrió los ojos cuando la luz de la linterna dió de plano en su rostro; pero casi instantáneamente los cerró sin haber demostrado el más ligero asombro.

Perine se aproximó a ella y levantando su mano la estrechó entre sus labios y la besó con entusiasmo.

Enseguida, sacando de su bolsillo un pequeño frasco de cristal, le destapó e hizo ademan de aproximarlo a las narices de Juana, pero se detuvo por habérsele ocurrido una reflexion muy importante.

—No es este el lugar ni el momento, —se dijo:— en uno menos sombrio y en presencia de su prometido René de Rieux es donde Juana debe despertar de ese profundo sueño.

Guardó, pues, de nuevo el frasco, y echando sobre el hombro el ligero cuerpo de Juana, se lanzó por la galería hasta la sala y llegó cerca de la pared en el lugar que habia designado a René.

Se oía vagamente y a través del silencio profundo de la noche, los aullidos de la loca encerrada con Tabareau.

Dieron las nueve. —Perine apoyó a Juana contra la pared, y dió tres palmadas.

—¡Juana recobra la razon!

Una señal semejante, respondió a la de la Vampira, al mismo tiempo que un gancho de hierro perfectamente dirigido se apoyaba en el muro.

El gancho sostenia una escala de cuerda. Una forma que apenas podia distinguirse en medio de las tinieblas de la noche, subió por ella y una voz temblorosa preguntó:

—¿Sois vos, Perine?

—Sí... sí,—respondió la Vampira con el mismo tono,—yo soy.

—¿Qué tenéis que desear?

—Buenas cosas.

—¿Habéis triunfado?

—Completamente.

—¿De modo que Juana...?

—Está salvada.

—¡Salvada!... ¡Oh! Perine, que Dios os bendiga y os recompense!—dijo René con exaltacion,—os oigo y apenas me atrevo a creerlo.

—No dudéis, señor marqués, porque no os digo más que la verdad, ningún peligro amenaza a vuestra prometida. Está aquí a mi lado... Dentro de un instante será libre y estará entre vuestros brazos.

—René no quiso escuchar más. Sin servirse de los peldaños de la escala y con grave riesgo de estropearse las manos, cayó como el rayo al lado de Perine y de Juana, y cogiendo a esta última con pasion, con frenesí, la estrechó contra su corazón de una manera tan violenta que un débil gemido se escapó de los labios de la pobre jóven.

—Juana,—baluceó el marqués asustado,—Juana, ¿qué he hecho? ¿os he herido? ¿quiereis? En nombre del cielo perdonadme este trasporte de que no he sido dueño... decidme que me perdonáis.

—Señor marqués,—dijo vivamente Perine,—la habláis en vano, no puede aun ni reconocer ni comprenderos.

—¿Pues qué y su razon? ¿y su inteligencia?

—Duermen en este momento, como ayer; pero dentro de una hora no sucederá lo mismo. Ahora, señor marqués, escuchad un consejo y seguidle. No podemos permanecer aquí.

—Es, verdad,—repuso René,—¿tenéis razon? Esperad a Juana que me ha sido devuelta, sería no solo un acto de demencia, sino un crimen. Huyamos, Perine... despachadnos.

—Os sentis capaz, señor marqués, de sostener a Juana en un brazo?—preguntó la Vampira.

—Eso es muy sencillo y fácil.

—Pero,—dijo el marqués con una duda manifiesta,—¿cómo vais a subir vos, Perine?

—No os ocupéis de mí. No es de mi salvacion de la que se trata aquí, sino de la de la señorita Juana. Subid, señor marqués... subid.

Con el sublime egoismo del amor, René hizo lo que la Vampira le decía.

Subió la escala sin ningún trabajo y llegó al muro con su preciosa carga.

La ascension de Perine fué más peligrosa, la escala se movia violentamente, chocaba contra la pared a cada movimiento de la Vampira. Sin embargo, consiguió subir y al cabo de un instante se encontraba al lado de Juana y de René.

Después de las dificultades de la subida, la bajada era muy fácil. El ayuda de camara que habia ido con el marqués, sostuvo la escala. Perine bajó la primera, René le siguió y ambos pusieron el pié en tierra. El marqués dobló una rodilla para dar gracias a Dios y sus ojos se llenaron de lágrimas de reconocimiento y alegría.

A entonces a pasos próximamente del sitio en que acababa de llevarse a cabo la evasion, los faroles de un carruaje nocturno no habian trascurrido cuando aquel carruaje conducía a nuestros personajes lejos de la Salpetriere.

No consagraremos inútiles palabras, ni emplearemos un tiempo que nos ha costado falta en describir los transportes, el éxtasis y el delirio del marqués en tanto que rodaba el coche, al sentar en re las suyas las manos de su prometida.

Juana estaba loca aun, es verdad, y sus manos frías como las de una muerta, no respondian a los cariños de su prometido; pero Perine habia prometido que antes de una hora recobraría la razon, y aquel momento feliz se aproximaba.

René no lo dudaba ya. Lo creia con toda su alma.

Rogamos a nuestros lectores que nos acompañen a una de las alcobas de la casita vecina del parque de Moncaux.

Allí encontraremos al marqués, a Juana y a Perine.

Un gran fuego ardía en la chimenea y las llamas del hogar, unidas a las de

La sesión ha terminado a las cinco y media.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA de ESPAÑA ha recibido hoy de sus correspondientes los siguientes despachos:

Barcelona, 13 (11:50 m.) El movimiento electoral que se advierte demuestra que en varios distritos será empujada la contienda, particularmente en el distrito primero de la capital, donde lucharán D. Manuel Durán, moderado, y don Pedro Colloso, constitucional.—A.

Tarragona, 13 (11:50 m.) Ayer llegó el general Salmasca con su estado mayor, hospedándose en la fonda de París.

La comisión provincial ha secundado la espedición elevada al gobierno por la diputación de Burgos pidiendo que se adopte para el repartimiento de los reemplazos del ejército el sistema que ha venido rigiendo desde 1870, en lugar del consignado en la ley de 30 de enero de 1858.

En esta ciudad está lloviendo. En las montañas nieva.

Cádiz, 13 (7:10 noche.) Del distrito de Sanlúcar se ha retirado el candidato Sr. González, y se presenta Gutiérrez Aguera, y se cuenta con las simpatías del gobierno.

Mañana 14 saldrá para esa el general conde de Valmaseda.—R.

Reus, 13 (7:15 noche.) Las reuniones públicas electorales están muy concurridas y animadas, tanto las del candidato ministerial Sr. Gay, como del Sr. Pons, independiente.

Continúan las nevadas, especialmente en las montañas. Los caminos están intransitables.—S.

Barcelona, 14. Los electores ministeriales del distrito de Igualada han proclamado candidato a D. Antonio Casella de Pons, y los constitucionales a don Bartolomé Godoy. Se cree seguro el triunfo del candidato por Mauresa D. Eduardo Rey, constitucional.

Ascienden a diez y seis los candidatos de varias fracciones políticas proclamados en los distritos de esta capital y sus afueras. Ha nevado copiosamente.

Tarragona, 14. No es cierto, como ha dicho la «Iberia», que el candidato por Beraga, D. Mariano Paig Valls, esté ni hoy, ni mañana afiliado al partido constitucional.

Cádiz, 14. Entró en este puerto el vapor correo «Africa», de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con la correspondencia oficial y particular y 10 pasajeros. A la salida de este buque no ocurría novedad en aquellas islas.

Salió el vapor de guerra «León» para Marruecos.

Los periódicos de esta localidad se ocupan de la conveniencia de celebrar el aniversario del nacimiento de S. M. el rey con un indulto a favor de los presos políticos.—R.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 13 DE ENERO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Presidencia.—Real decreto nombrando ministro del Tribunal de Cuentas del reino, a D. Augusto Amblard, director general, presidente de la junta de la Deuda pública.

Fomento.—Otros admitiendo las dimensiones del cargo de comisarios de Agricultura, Industria y Comercio de

UNA MADRE...

ARTÍCULO DE MODA POR DON FERNANDO M. REDONDO.

IV.

Es indudable que los hombres nos equivocamos de cada veinte veces, diez y ocho cuando se trata de las cosas femeninas. Solo así se explica que el médico D. Cosme, Federico, el padre de Federico, el hermano de Federico y el viejo mayordomo, el ayuda de cámara, en una palabra, todos los individuos del sexo masculino que vivían o frecuentaban la casa (donde no se hablaba más que de la cuestión palpitante) creyeron de buena fe que la recién parida se hallaba en excelentes condiciones para lactar a su hija; al paso que doña Patrocinio, su cuñada, su sobrina, doña Ana, la baronesa, la doncella y, en fin, todas las mujeres que podían dar su voto en la materia, declaraban unánimes que Aurora no podría criar, aunque se empujase de ello y aun se le aconsejase todo el procedimiento. Y todas alegaban, por una singular coincidencia, las mismas razones que doña Patrocinio.

Entretanto Aurora, firme en su propósito, había dado el pecho a su hija. D. Cosme había reconocido escrupulosamente la calidad y cantidad del jugo lácteo y declarado que nada dejaba que desear bajo ambos conceptos. Aquí debía terminar esta historia, porque lo demás ya se lo figuran ustedes. Aurora cria a su hija sin molestias ni contrariedades; la niña se nutre

las provincias de Alava y Lugo, a don Juan José de Ugarte y D. Valentín Pascual, y nombrando en su reemplazo a D. Fernando Casas y D. Manuel Frías Calvino, respectivamente. Gobernación.—Real orden mandando devolver al gobernador de la provincia de Badajoz el expediente relativo al recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Carbovela contra la comisión provincial de aquella provincia.

Otra declarando su sistente el acuerdo del ayuntamiento de Reu, revocado por la comisión provincial de Tarragona referente al permiso concedido a los Sres. Muller Dorthé y compañía para crear con paredes un terreno que poseen en dicha ciudad.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA de ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus correspondientes:

Málaga, 14. D. Emilio Cánovas ha retirado su candidatura de Cádiz. Se presenta ahora un independiente.

Barcel, 14. La candidatura que parecía aceptar la política del gobierno, no ha sido bien recibida por la masa electoral.

El señor marqués viudo de Orani, ha retirado su candidatura por Cuenca (cañal).

El director de Agricultura D. José Cárdenas, se presenta por Vera (Almería), donde parece que la votarán los amigos del gobierno.

Ayer al anochecer falleció repentinamente una señora en la plaza del Dos de Mayo. El juzgado de guardia se presentó en el sitio de la ocurrencia y ordenó la traslación del cadáver al depósito del hospital General.

Tenemos entendido que el Sr. Billaclart ha terminado un drama en tres actos, que se representará en el teatro del Circo.

El New-York Herald del 28, atribuye al secretario de Estado Mr. Fish las siguientes palabras sobre las relaciones entre España y los Estados Unidos: «No hay una sola palabra de verdad en los cuentos relativos a dificultades entre los Estados Unidos y España, los dos países mantienen las mejores relaciones, y la pequeña dificultad originada por las reclamaciones en Cuba, está en el mejor camino de arreglo amistoso.»

La España publica anoche una declaración del arzobispo de Tarragona y obispos y vicarios capitulares de la diócesis, en la que contestando a una consulta dice que ningún católico puede votar la libertad de cultos, ni mandar a las Cortes representantes librepensados.

El Pueblo dice que conocida la manera de pensar de los constitucionales no hacía falta la protesta para fijar su actitud.

La Agencia Americana nos comunicó anoche los siguientes despachos telegráficos:

Catigue, 14. El príncipe Montenegro dirigirá una circular a las potencias, diciendo que si Turquía insiste en ocupar las provincias de la frontera, la guerra vendrá inevitablemente.

Viena, 14. En el debate acerca de las reformas administrativas de Hungría, Szenny roliu victoriamente a Tizza, cuyos partidarios empezaban a perder la confianza que en él inspiraban.

Personas dignas de lo que vienen de

—Por mi parte,—dijo la esposa del banquero,—la encuentro... como debe estar una mujer que cria cuando no tiene las cualidades de una pastora; como yo me encontraba cuando intenté criar a mi primer hijo: de mal color, ojuna de carnes, mirada mirrada, ojorosa, algo descuidada en la toilette...

—Ya que quiere ustedes que a la madre de un francés,—dijo a su vez la baronesa,—contestare lo mismo que Anita, añádele que no es po tanto a Aurora como a las personas que están a su lado, la han permitido sacificar su salud, y acaso la de su hijo, a un capricho temerario.

—Yo ya he dicho que no quiero materno en nada,—esclamó doña Patrocinio,—no han hecho caso de mis indicaciones, y me he cosido la boca.

—Además, amigas mías,—interrumpió doña Ana,—puesto que se trata de hablar con claridad, dire que en todas las reuniones a que solía asistir Aurora ha producido un efecto... no sé cómo calificarle, un efecto algún tanto... como la noticia de que Aurora había roto las tradiciones del buen tono para convertirse en no-riza.

—A propósito de eso,—añadió la baronesa,—ot anoche, hablando de lo mismo en casa de la condesa, una frase que escité grandemente la hilaridad... pero no me atrév a repetirla.

—Si, si,—dijo Aurora con cierto despecho,—repítala. Tengo curiosidad por saber qué es lo que decías de mí.

—Nada que pueda ofender el decoro ni traspasar las conveniencias... —Es lo que quiero, deseo saberlo.

—Pues bien, ríjase la conversación sobre el voluntario aislamiento a que te habías sometido, y todos lo censuraban con más o menos calor. Solo tres personas hallaban excusable tu conducta: dos de ellas eran la condesa del Mediterráneo y la pavorosa Herminia. Ya se ve, tú las vencías

Rusia dicen que los caminos de hierro del imperio ruso que comienzan a ponerse en preparación ardorosamente para grandes trasportes militares en la primavera, trabajando día y noche los obreros.

El Journal des Débats anuncia que Leon Say nuevamente ha reanudado sus funciones, pero sin hacer concesión alguna relativamente a su candidatura senatorial por Sena y Oise.

Los huelguistas están pacíficos, a pesar de celebrar un meeting.

Los directores no han convenido todavía en las decisiones que definitivamente arreglarán el conflicto.

Los católicos de Gante han enviado al papa 200000 francos.

Los diputados republicanos de la comisión permanente interparlamentaria de los jueces a Buffet sobre la proclama-alocución del mariscal Mac-Mahon, que ellos consideran contraria al espíritu de la Constitución.

Fondos: el 5 por 100, a 104-67; el 3 por 100, a 63-96; el exterior español, a 17-54; el interior id., a 16-18; acciones de ferro-carriles portugueses, a 300; obligaciones de id., a 244.

Lisboa, 14 (tarde.) Fondos: el interior español abrió, a 16-33, y cerró, a 16-34.

Londres, 13 (tarde.) Consolidados ingleses, a 94 1/8; portugueses, a 32 3/8; españoles, a 17 7/8; el 5 por 100 francés, a 103 3/4.

Los periódicos constitucionales no han recibido bien la protesta del partido constitucional, por apasionada e injusta, teniendo en cuenta la conducta que el gobierno ha seguido con este partido.

El Diario Español escribe sobre este documento su artículo de entrada, declarándose sorprendido por una intemperada exageración de las deudas constitucionales, a más de injusta y violenta, y que parece escrita para halagar a los intransigentes de este partido que querían el retraimiento.

Para la Epoca no es mas que el eco de la muchedumbre constitucional, apasionado y sin razón.

El Tiempo ve en el manifiesto una serie de artículos de la Iberia, corregidos, o el acta de la última reunión, purgada de inconvenientes de esta ley, y con el pase autorizado de una pluma que escribe gallardamente.

El Cronista dice a la Iberia que no ha acordado lo que sobre el retraimiento estaba en el ánimo de los jefes de su partido.

La Política no hace mención de este documento ni le cita para el más ligero comentario.

Dice que una de las personas que mas han trabajado para encontrar la fórmula de conciliación, con arreglo a la cual pudiera escribirse el manifiesto de los radicales, es el Sr. Moret, ex ministro de Hacienda.

El Siglo Futuro ataca las modernas teorías sobre la economía política.

El temporal de nieves es general. En Ragusa han parecido helados 300 soldados turcos de los que hay acampados en las cercanías de dicha ciudad para contener a los insurrectos de la Herzegovina.

Un astrónomo francés anuncia nieve en abundancia para el 16, 23 y 31 del actual, y fuerte temporal en los mares en la segunda quincena del mes.

Anoche por primera vez en esta temporada se puso en escena en el teatro de Jovellanos, la zarzuela en tres actos de Ventura de la Vega, música de los Sros. Oudrid y Gaztambido, Esaba

nillo. El numeroso público que ocupaba el teatro, oyó con extraordinario agrado tan preciosas obras, aplaudiendo con justicia a sus intérpretes, que fueron las Sras. Peiró y Sandoval, y los Sros. Sanz, Turmo y Jimeno.

La compañía de ópera que actúa en el teatro de Reus bajo la dirección del Sr. Sanmartí, pasará muy en breve a dar algunas funciones en Tarragona.

Observa un periódico francés que la última Asamblea francesa ha perdido durante el tiempo que ha estado reunida 78 diputados, que ha nombrado 78 senadores vitalicios, y que ha terminado sus funciones con el año 1876.

En los alrededores de Odessa ocurrió el día 8 del actual un accidente terrible. Un tren que conducía 120 rúctulas descarriló, cayendo en un precipicio. Los 27 vagones de que se componía se incendiaron, quedando muertos 68 hombres y heridos 54. Los demás se salvaron, aunque llenos de contusiones.

Acaba de morir en Francia un hombre que, enseñando una araña domesticada por él, ha podido dejar a su familia una herencia de 480000 francos. La araña le enseñaba entre el cristal y la esfera de un reloj, y cada espectador indicaba en qué hora debía detenerse el animalito, lo cual ejecutaba con admirable precisión.

El día 10 se ha celebrado con gran pompa en París la inauguración de la universidad católica. El cardenal arzobispo de París dijo la misa del Espíritu Santo, y terminó la ceremonia con el Te Deum.

La comisión monetaria internacional se reunirá en París el 20 del actual.

Entre Francia y Alemania se ha hecho un convenio, gracias al cual, se establece entre ambas naciones el giro postal por medio del correo. El máximo de las cantidades que podrán girarse será de 375 francos.

En el Mediodía de Francia ha caído una gran nevada. En ciertos parajes de la vía férrea y un metro de nieve. Los postes telegráficos se han visto casi en totalidad. En muchos puntos se halla interrumpida la circulación.

En Cádiz había un metro de nieve en las calles. Montpellier y algunas otras ciudades estaban igualmente nevadas. Sobre poco más o menos lo mismo sucede en muchas localidades de Italia.

Un descarrilamiento que ha habido en el ferro-carril de Orléans y París cerca de Autel ha causado tres heridos de consideración, una señora que se rompió un brazo, un músico militar que sufrió igual lesión, y una señora que resultó con muchas contusiones de gravedad.

Los nombres de los autores de las tres Memorias que han alcanzado el premio y los dos accésits adjudicados por la sociedad protectora de los animales y las plantas, establecida en Cádiz, son los siguientes: premio de 500 pesetas ofrecido por la viuda de don Daniel Bolland, D. Manuel Navarro Morillo (Soria); primer accésit, consistente en un diploma de honor ofrecido por la sociedad, D. Fernando de Anton (Sevilla); segundo accésit, Excmo. señor D. Antonio Gueorola (Sevilla).

Las tres Memorias citadas van muy pronto a la luz pública.

El Figaro recomienda la candidatura del duque de Decazes a los electores de París, porque el actual ministro de Estado francés ha prestado eminentes servicios al país vecino interviniendo en todas las cuestiones diplomáticas

siempre en lujo, en elegancia y en espíritu, y ahora no tienen quien la haga sombra. La tercera persona era el marqués del Chimborazo, que, como ustedes saben, vive separado de su mujer, bajo el espejoso pretexto de que en el primer año de matrimonio le gastó un par de cuatro mil duros en trajes y fruslerías. Este temba la defensa de Aurora y decía: «Se conoce que es mujer casera y que mira por los intereses de Federico.» Esto produjo una esplosión de risa, y se cruzaron después algunas frases picantes, por supuesto, dentro de las buenas formas y revelando el disgusto que ha causado la espontánea abdicación de la reina de los salones, como decía el pollito Arturo.

Hubo un momento de silencio, por más que pareciera inverosímil, dados el número, carácter y circunstancias de las interlocutoras. Aurora acariciaba distraídamente a su niña, pero se adelantó que estaba preocupada. Doña Patrocinio la miraba de reojo y leía como en un libro en el fondo del alma de su hija. De pronto, y como si quisiera cambiar el rumbo de la conversación, aunque en realidad para entrar mas de lleno en el asunto, dijo, dirigiéndose a las dos visitantes:

—No siento mas que una cosa, y es que teniendo, como tenemos, la fortuna en la mano, vamos a dejarla escapar.

—¿Qué quiere usted decir?—preguntó la esposa del banquero.

—Que esta mañana he recibido un recado de la marquesa de Huertoilordido, anunciándome que ha quitado el pecho a su niño y recomendándome su nodriza, que es una verdadera adquisición.

—¡Oh! indudablemente,—dijo la baronesa,—es una ama completa: joven,

europas, con grande habilidad y patriotismo. La candidatura del duque de Decazes, dice aquel periódico, no es la de un partido, debe ser la de todos los amantes de las glorias de Francia.

La comisión española de la exposición de Filadelfia ha llegado a Nueva-York alojándose en el Central Hotel, un hotel que tiene cuanto podría apetecerse en una ciudad, galería de tiendas, fotografía, telégrafo, y regios salones para juegos y distracciones.

El representante de España en Washington ha invitado a la comisión a pasar allí unos días, y los comisionados agradecerán con su presencia este acto de cortesía.

El general conde de Valmaseda antes de partir para España, dirigió dos alocuciones a los habitantes y al ejército de la isla de Cuba, manifestando el alto ejemplo de valor y patriotismo que siempre les ha distinguido, y rogando el mando en el segundo cabo general Carbó.

Una carta de la frontera dice que en la última reunión celebrada en Bayona por los agentes del carlismo, se acordó intentar nuevas aventuras en Cataluña, a donde debían dirigirse varios oficiales carlistas. Nuestro correspondiente nos anticipó por telégrafo esta noticia, así como la presentación a indulto de algunos de los oficiales a que la carta se refiere.

La Epoca se hace cargo de la proclama que ha circulado en Barcelona contra el Sr. Castelar, y pregunta al eloquente orador en vista de aquellos ataques por que no da un paso más en el camino emprendido, y por qué le detiene una palabra cuando no ha retrocedido ante la condenación de sus antiguas teorías.

El comité posibilista de Barcelona ha acordado votar por los distritos primero y quinto al Sr. Castelar, y por el segundo al Sr. Abarzuza, por el tercero al Sr. Salvany y por el cuarto al Sr. Soler y Pla.

El ayuntamiento de esta corte ha empleado en la limpieza de las calles 800 operarios.

Dice anoche un periódico: «Hoy se ha reunido el tribunal supremo de la Guerra en pleno para resolver sobre la gran cruz de San Fernando, pensionada con 10000 pesetas, para que ha sido propuesto el capitán general de Cuba, Sr. Jovellar.»

Los informes favorables de los fiscales han sido escuchados con benevolencia por el tribunal.

S. M. la reina madre esta completamente restablecida.

La convalecencia de S. M. el rey don Francisco de Asis continúa con más lentitud, por haber aparecido algunas manchas de erisipela.

El servicio telegráfico de la línea de Santander se encontraba este madrugada interrumpido, y el de las de Galicia, Asturias y Zaragoza retrasado.

Anoche llegaron con regularidad los trenes de la línea del Mediodía.

Ayer a las cinco de la tarde regresó a esta el tren correo del Norte que salió anoche, por no haber podido pasar adelante por causa de las nieves.

Las noticias recibidas en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy, carecen de importancia.

En el bolsín de anoche se hizo una sola operación a 17-07 1/2, a fin del próximo.

hormosa, robusta, con un aire tan distinguido, un carácter tan jovial...

—Pues tendremos que resignarnos a que se coloque en otra casa cualquiera,—prosiguió doña Patrocinio,—y cuando mi hija se convenga de que no puede criar (que será pronto), se arrepentirá de no haber aprovechado esta oportunidad.

—¡Qué lástima!—esclamó Anita.—Una nodriza ya conocida, educada, hecha a nuestras costumbres...

—Y no es esto lo peor,—dijo doña Patrocinio,—sino que preveo que mi hija va a ponerse en ridículo por causa de esa mujer.

—¡En ridículo!—se apresuró a decir Aurora, a quien esta frase crispaba los nervios.—¿Por qué, mamá?

—Porque como el ama de que hablamos es una cosa verdaderamente excepcional, la marquesa la ha ido aumentando el salario hasta hacer de ella la nodriza mas cara de Madrid, lo cual es su mejor recomendación. Pues bien, cuando se sepa, como se sabrá en todos los círculos que frecuentamos, que no has querido aceptarla, y cuando se vea, como tendrá que verse muy pronto, que has tomado otra de inferior calidad, y, por consiguiente, mas barata, todos dirán por el bajo que te ha guiado un sentimiento de tacañería y que eres, en efecto, la mujer casera y económica de que hablaba el marqués del Chimborazo.

Aurora no tuvo una palabra que contestar a las prudentísimas observaciones de su madre.

—Yo no aconsejaré a Aurora en un negocio tan delicado,—dijo la baronesa,—pero la verdad es que no se presentan todos los días ocasiones como esta.

—Pues yo sí,—esclamó Anita con viveza,—yo la aconsejo que cierre los ojos y tome a esa nodriza: así no le quedará mañana el remordimiento de

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO Y CORRESP. 4 RS. AL MES.

OFICINAS, CALLE MAYOR, NÚM. 120.—MADRID.

UN NÚMERO DOS CUARTOS

ALMANAQUE.

SANTO DE HOY.—San Pablo, primer ermitaño y San Mauro, abad.

ALMORNOSES.

De muchos, reloj, 2 y 4, pral.

AMAS DE CRÍA.

Una, Arganzuela, 23, patio.

ARBITRIOS municipales.

La recaudación en los felatos y mataderos de la capital el jueves 13, ascende a la cantidad de pesetas 52926.23.

AUDIENCIA.

Hoy se verá en la de Madrid el negocio siguiente: Sala primera.—Los liquidadores de la razón social «Uverend, Gurney y compañía limitada», de Londres, con el Excmo. Sr. D. José Campo y Pérez, sobre pago de maravedises.

BIENES nacionales.

Hoy no hay subastas.

BOLSA. Cot. of. de ayer 14.

Table with columns: FONDOS, OBLIGACIONES, and various financial data points.

BOLETIN OFICIAL.

El día de ayer contiene el acta de la sesión de la diputación provincial de 31 de diciembre último.

CAJA DE DEPOSITOS.

En el expediente instruido en esta dirección general a instancia de D. Pedro Rovira y Valdés sobre pago de la carpeta núm. 78 de señalamiento, correspondiente a los intereses devengados en el segundo semestre de 1869 por el resguardo número 1724 de orden, expedida a nombre de D. José María Santos, cuyo pago se consignó

en la sucursal de Pontevedra, se ha acordado poner en conocimiento del público, como se verifica por medio del presente anuncio, que la mencionada carpeta queda declarada nula; procediéndose a satisfacer su importe por esta Caja Central si pasados 30 días desde su publicación no se presenta reclamación de tercero.

COMPRA.

SE COMPRAN REQUISAS, RECIBOS del empréstito, carpetas, cupones y demás papel del Estado. Capellanes, 12, pral. dcha., de piez a una.—M.

CARTAS DETENIDAS.

Por falta de franco que el día 13 de enero de 1876.

- List of names and addresses: 146 Anselmo Castellanos, Grifón. 147 Antonia Cardona, Cuenca. 148 Elias Avila, Barco de Avila. 149 Francisco G. Vezma, Cadiz. 150 Justo Martínez, Archidona. 151 Juan A. Picazo, Carabanchel. 152 José M. Solini, Santander. 153 Josefa Diaz, Barcelona. 154 Juan Encina, Guadalupe. 155 Juan Rebelon, Hérvas. 156 J. Lorenzo é hijo, Almagro. 157 María Muñoz, Ronda. 158 Manuela Azora, Lugar del Pino. 159 Nector Ruiz, Navas del M. 160 Pastor Salazar, Mansillas M. 161 Ricardo Martínez, Santander. 162 Rosa Donnell, Bellvis. Madrid, 15 de enero de 1876.—El administrador, M. Botella.

CUARTOS Y SUFRAGIOS.

En SAN MARTIN se gana el jubileo de Cuarenta Horas, donde continúa el setenario de la Virgen del Destierro: a las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Estanislao Almonacid, y por la tarde en los ejercicios don Mariano Yague.

CULTOS y sufragios.

En SAN MARTIN se gana el jubileo de Cuarenta Horas, donde continúa el setenario de la Virgen del Destierro: a las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Estanislao Almonacid, y por la tarde en los ejercicios don Mariano Yague.

BOLETIN OFICIAL.

El día de ayer contiene el acta de la sesión de la diputación provincial de 31 de diciembre último.

CAJA DE DEPOSITOS.

En el expediente instruido en esta dirección general a instancia de D. Pedro Rovira y Valdés sobre pago de la carpeta núm. 78 de señalamiento, correspondiente a los intereses devengados en el segundo semestre de 1869 por el resguardo número 1724 de orden, expedida a nombre de D. José María Santos, cuyo pago se consignó

GARMEN CALZADO ó en SAN MILLAN ó la de la Asuncion en SAN JUSTO.

La de D. José Baulenas y Mathew, el 13 del actual, a las nueve de la mañana. —La del Excmo. Sr. D. Victoriano Caraga y Ramirez, el 14 del actual, a las dos de la mañana. —La de la Excmo. Sra. D. Amalia Larios y Tashara de Larios, marquesa de Guadalupe.

DEFUNCIONES.

La de D. José Baulenas y Mathew, el 13 del actual, a las nueve de la mañana. —La del Excmo. Sr. D. Victoriano Caraga y Ramirez, el 14 del actual, a las dos de la mañana. —La de la Excmo. Sra. D. Amalia Larios y Tashara de Larios, marquesa de Guadalupe.

ESPECIFICOS.

ACEITES DE BAGALAO. Inmejorables de los hígados frescos, llegan semanalmente y en competencia de bondad y baratura, del natural u ordinario a 8 rs. libra desde cuartelero y a 12 rs. botella de cuartelero y medio; y el blanco desinfectado ó incoloro 12 rs. libra. El aceite hígado de bacalao ferruginoso 20 rs. frasco, saturado de hierro asimilable y el yodo-terruigno a 20 rs. frasco saturado de hierro y yodo. Únicamente en Madrid, calle de Pontejeo núm. 6, botica de F. Izquierdo. No equivocarse.

FISCALIA MILITAR.

Ignorándose el domicilio de doña Sotero Asensio, natural de Albarraín, vecina de esta corte, se la cita por primera vez para que en el término de ocho días, a contar desde la publicación de este aviso, se presente en el gobierno militar (mayoría de la plaza), con objeto de prestar una declaración. Madrid 12 de enero de 1876.—El ayudante, Joaquin Sanchez y Lopez.

GOBIERNO MILITAR.

Los señores jefes y oficiales de todas las armas é institutos del ejército que se hallan en reemplazo en esta corte y tengan derecho electoral, pueden presentarse en este Gobierno Militar desde el día de mañana y siguientes, de doce a dos de la tarde, con objeto de recoger las cédulas correspondientes. Madrid 12 de enero de 1876.—De orden de S. E.—El coronel comandante secretario, Eduardo Comas.

JUZGADOS de Madrid.

Llamamientos: Por el del distrito de la Audiencia a D. Victoriano Martín Pérez. —Por el del Congreso a Pedro Gil y su hijo Victoriano, y a José Solano Aramburu. —Por el del Hospicio a D. Joaquín Monasterio y a los herederos de D. José Sanchez Fonseca. —Por el de la Universidad a don Julian Ortega, D. Benigno Remacha, D. José Arias, D. Lorenzo García, D. Fernando Flores, don José G. de José, D. José González, D. N. J. García, D. José Díaz Ocaña, D. R. Rodríguez, D. Manuel R. Rivas, D. Pascual Andrés, D. José Amaria, D. N. Garrido, don A. Herrero, D. Domingo del Rio, D. Tomas Rodriguez, D. Leon Evangelista, D. José M. rtin ó Martínez, D. Manuel Navas, D. M. Dominguez, D. R. y Rodriguez, don José G. de José, D. José González, D. D. B. Urquigote, D. Aquilino Poadet, don Asuncion Hermoso, D. Vicente Gonzalez, D. Luis Aparicio, D. Ramon Miguel, D. N. Sanchez, D. Antonio Martín, D. Cipriano Blanco, D. Angel Lopez, D. N. Quiros, Sres. Rocher y Compañía, D. M. Fernandez, D. Cándi-

do N. D. Antonio Alonso, D. Tomás Cubero, D. Domingo Botoy, D. Antonio Cano.

MATADEROS.

En los de esta capital se han degollado el jueves 13 del actual, 144 vacas, 532 carneros, 31 terneras y 388 cerdos, que hacen un total de 1115 reses con 5073 kilogramos de peso.

MINISTERIOS.

Relacion de los 23 aspirantes a cadetes del cuerpo de infantería de Marina que han sido aprobados, con expresion del departamento donde deban presentarse el día 20 del actual para que principien las clases el 1.º de febrero siguiente: De Cadiz (San Fernando).—Don Joaquin Navarrete y Alcazar, primer regimiento, primer batallon, primera compañía; D. Rafael Romero y Guerrero, primer id., primer id., segunda id.; D. Luis Sores y Guaxardo-Faxardo, primer idem, primer id., tercera id.; don José Cobo y Carezno, primer id., primer id., cuarta id.; D. Tomas Caraballo y Gallegos, primer id., primer id., quinta id.; D. Victoriano Jaime y Rodriguez, primer id., primer id., sexta id.; D. José Boisset y Carbia, primer id., primer idem, sétima id.; D. Antonio Topete (Angulo), primer id., primer idem, octava id.; D. José Carranza y Fernandez Reguera, primer regimiento, segundo batallon, primera compañía; D. Juan de la Peña y Lopez, primer id., segundo id., segunda id.; D. Luis Sotias y Feijóo, primer id., segundo id., tercera id.; D. Julio Bando y Montes, primer id., segundo id., cuarta id.; D. Angel Boado y Montes, primer idem, segundo id., quinta id.; don Primitivo Fraza y Martínez, primer id., segundo id., sexta id.; D. Nicasio de Castro y Vidal, primer id., segundo id., sétima id.; De Cartagena.—D. Manuel Ariño y Michelena, tercer id., primer idem, primera id.; D. Pedro Pasquan y Visso, tercer id., primer idem, segunda id.; D. Juan Cantalapiedra y Rivacoba, tercer id., primer id., tercera id.; D. Fernando de Publicación y Nico, tercer id., primer id., cuarta id.; D. José Negro y Escobar, tercer id., primer idem, quinta id.; D. Adolfo Gimnet y Pol, tercer id., primer id., sexta idem; D. Francisco Serra Laguardia, tercer id., primer id., sétima idem. Madrid 7 de enero de 1876.—El secretario general, H. Nave.

OBSERV. DE MADRID.

Ayer marcó el termómetro: —Temperatura máxima 22. Mínima 0. —El espesor de la capa de nieve caída en la mañana del día 14 ha sido de 2 centímetros. Fundida la nieve en agua equivaldría a una capa líquida cuya altura en milímetros fuera de 14.

El estado del cielo desde las seis de la mañana a las nueve de la noche, era el siguiente: Cubierto en Oporto, Badajoz, Murcia, Zaragoza, Salamanca Ciudad-Real y Albacete Algunas nubes en San Fernando y Lisboa. Despejado en Sevilla. Nubes en

Granada y Alicante. Lluvioso en Valencia y Palma. Niebla en Madrid. Y casi cubierto en el Boreal.

ORDEN DE LA PLAZA.

Servicio para el 15.—Oficial general de día: Excmo. señor brigadier D. José María Pacheco.—Jefe de parada: Señor teniente coronel de la reserva 34, D. Higinio de Rivera.—Guardia del real palacio: Reserva 34, con la música del 3.º a pie, una sección de artillería y 36 caballos del escuadrón de Estremadura.—Jefe de día: Señor teniente coronel del 1.º montado D. Mariano Pavia.—Visita de Hospital: Reserva 33, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Princesa, 2.º capitán.—Oficial de vigilancia a las órdenes del señor jefe de día: 4.º montado.—El general gobernador, Beaumont.

REGISTRO Civil del 13.

De la Inclusa.—Nacimientos, 9; inscripciones de matrimonio, 2; defunciones, 3; juicios de faltas, 0. Del Congreso.—Nacimientos, 8; inscripciones de matrimonio, 0; defunciones, 3; juicios de faltas, 0. De Palacio.—Nacimientos, 4; inscripciones de matrimonio, 0; defunciones, 24; juicios de faltas, 0. Del Centro.—Nacimientos, 1; inscripciones de matrimonio, 1; defunciones, 3; juicios de faltas, 0. De la Universidad.—Nacimientos, 6; inscripciones de matrimonio, 2; defunciones, 4; juicios de faltas, 0. De la Audiencia.—Nacimientos, 5; inscripciones de matrimonio, 0; defunciones, 2; juicios de faltas, 0. Distrito de la Latina.—Nacimientos, 3; inscripciones de matrimonio, 0; defunciones, 0; juicios de faltas, 6. Del Hospital.—Nacimientos, 8; inscripciones de matrimonio, 5; defunciones, 21; juicios de faltas 3. De Insensibilis.—Nacimientos, 4; inscripciones de matrimonio, 0; defunciones, 7; juicios de faltas, 0. Del Hospicio.—Nacimientos, 5; inscripciones de matrimonio, 2; defunciones, 8; juicios de faltas, 3. Resúmen: nacimientos, 59; defunciones, 88; diferencia en contra de la población, 38.

SUBASTAS.

De una casa, sita en Oudal-Real y su calle del Camarin, núm. 7, que contiene 1135 metros 60 decímetros cuadrados, correspondiendo 318 metros 38 decímetros a la parte edificada, que lo es de dos cuerpos, con su galería interior, desván y bóvedas en la línea de fachada. —De otra casa en dicha ciudad y su calle de Toledo, núm. 49, que mide 502 metros 29 decímetros en su parte edificada, también con dos cuerpos y sótano en la línea de fachada.

SUBASTAS.

De otra casa también en dicha ciudad y su calle de la Ronda, número 3, denominada Torreón del Alcazar, con cercado de fábrica en buen estado de conservación, compuesta de pabellones, pozos de nieve, con charca, pozo y aljibe, un taller para la construcción de toneler, una gran cueva subterránea que contiene la parte edificada, y descubiertos 12 metros. También es inherente a esta casa un arrafal que hay frente a la fachada. El remate de dichas fincas será el 10 de febrero, ante el juzgado de primera instancia del distrito del Hospital de esta corte.

VENTAS.

De calendarios americanos, Puebla, 6, librería. —De muebles, colección de pinturas al óleo de santos, vírgenes, paisajes, etc., Hortaleza, 45. —De porcelana, loza y cristal, Espoz y Mina, 7. —De un piano, Capellanes, 2, 2.º. —De alfombras, Reina, 27. —De un piano, San Roque, 1, 4.º derecha.

AL FIGURIN PARISIEN.—ARENAL, 20, tienda.—Acaba de abrirse un establecimiento, ampliación del entresuelo de la misma casa, dedicado a la enseñanza de corte y confección, por los mejores métodos franceses, donde las señoritas, y principalmente las modistas, podrán adquirir todos los conocimientos necesarios al arte. Se venden patrones, y cortan, prueban é hilvanan é confeccionan toda clase de trajes. La casa sella todas las prendas y patrones para responder de ellos.—M.

HUEVOS FRESCOS.

Noviciado, núm. 5, almacén. Se despachan a 30, 32, 34 y 36 cuartos docena; a 1/2 y 5 rs. de corral.—M.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—8 1/2.—T. 3.º impar.—Aida. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. 3.º par.—Mercurio y Cupido.—Andar a caer.—La gacilla del año.—Concierto de piano. CIRCO.—8 1/2.—T. 6.º par.—La Fornarina.—La casa de ferias. ZARZUELA.—8 1/2.—T. 1.º par.—Estebanillo.

ESPECTACULOS.

A las 12 1/2.—Gran baile de máscaras. APOLO.—8 1/2.—T. par 3.º de tres.—Cid Rodrigo de Vivar.—Roncar despierto. OMBEDIA.—8 1/2.—T. 2.º.—La fiesta del hogar.—Mesa roveleta. VARIEDADES.—8 1/2.—La guía de forasteros.—Las citas a media noche.—Robo y envenenamiento.—Hijos de padre é hijo. MARTIN.—8.—El quejer y el rascar.—Vengar un agravio.—Los gemelos.—Ya pareció aquello.—Baile.

ESPECTACULOS.

ESLAVA.—8.—La aguja de marrear.—Don Rufu Revuelta.—Nuestro sacristanes.—Baile. INFANTIL.—7.—La fuente de la Toja.—La guerra civil.—La vuelta a Madrid.—La hallena del Manzanares.—Abajo la guerra y viva el trabajo.—Baile. CAPELLANES.—Gran baile de máscaras de 10 de la noche a 4 de la madrugada. ALHAMBRA.—Gran baile por la sociedad Mabillo, de 12 a 6 de la madrugada.

VARIEDADES.

CHARADA. No por ser dos primera me casé con Sinfiora, me casé porque era hermosa; yo nunca la dos tercera, haga lo que haga mi amada, pues le tengo mucho todo, y soy feliz de este modo, y no echo de menos nada.

SOLUCION a la anterior: LIPIRIO.

no haber hecho lo que debía por su pobre niña. Aurora permanecía muda y pensativa. Su madre cambió el frente de operaciones, y emprendió el ataque con más franqueza. —Es necesario, hija mía, que te decidas. Esta tarde vendrá la nodriza a saber definitivamente si se queda ó no en nuestra casa. Yo ni entro ni salgo: lo que tu resuelvas, se hará. Aurora vaciló un momento, y por fin, contestó haciendo un esfuerzo: —Se lo diremos a Federico, y si él quiere... —Los hombres no son competentes en estas cosas,—objetó doña Patrocinio.—Con decirle que no puedes criar, sales del paso. —En eso tiene mucha razón tu mamá,—esclamaron a la vez la banquera y la baronesa. —Pues bien,—dijo Aurora ya vencida,—que don Cosme me la reconozca, y si en efecto tiene tan buenas cualidades como decís... —Me parece inútil,—la interrumpió doña Patrocinio.—¿Qué mejor reconocimiento ni qué garantía más segura que los informes que dan de ella cuando la conocen? Y sobre todo, no hay más que ver el niño de la marquesa, que está hecho una alhaja, y cuando le tomé a su cuidado parecía un alfeñique.

dirse, y aun hubiera vertido todas las que buconamente exigía la situación, á no ser porque su madre se presentó ofreciéndola una taza, probablemente de tila ó de cualquier otra bebida sedativa. —No quiero nada, mamá,—esclamó la desconsolada Aurora rechazando la preciosa taza de porcelana de Sevres. —No hay remedio, hija mía, tienes que beberlo; es un cocimiento de raíz de caña muy agradable de tomar... ya verás. —Pero si no estoy mala, mamá. —No importa, tienes que tomar esto con frecuencia, aparte de otros remedios internos y externos indicados en tu situación. —¿Y para qué? —Para que vaya gradualmente retirándose la leche sin ocasionarte graves contratiempos. Aurora bebió de un trago el saludable brevaie, y siguió tomando cuanto su madre le ordenaba. Yo no sé si porque la naturaleza se rebelaba contra los medios empleados para contrariarla, ó por otra causa cualquiera, lo cierto es que Aurora enfermó y estuvo cerca de un mes en cama. Los facultativos lo achacaban al abuso del nitró y demás sustancias empleadas para combatir la leche; pero doña Patrocinio lo atribuía á no haber tomado bastante. Entre tanto, la niña (á la que se le había puesto por nombre Angela) había perdido algo de su robustez, de sus sonrosados colores y de su genio pacífico y risueño; pero su abuela y las amigas de Aurora tenían la seguridad de que el desmejoramiento de la niña era efecto natural, aunque transitorio, del cambio de alimentación. Acostumbrada la pobrecita, decían, á una leche poco sustanciosa, como no podía menos de ser la de su madre, la debió trabajo digerir la leche de la

nodriza, mucho más fuerte y rica en principios nutritivos. Como todo el mundo se crees autorizado, cuando ocurre un caso de esta naturaleza, á meterse en lo que no entiendo, también Federico (no sé si recuerdan ustedes que era el marido de Aurora) quiso cierto día echar su cuarto á espaldas en el asunto, diciendo que acaso la leche de la nodriza, por ser ya de mucho tiempo, ó por ser escasa, ó por sus especiales cualidades no fuese apropiado para una niña tan tierna. Pero todas las señoras que le oyeron se echaron á reír y le demostraron, en primer lugar, que la leche nunca es vieja; en segundo, que siempre tiene las mismas cualidades, y en tercero, que él no entendía una palabra de estas cosas. Durante el curso de la enfermedad de Aurora, no se consintió á esta ver á su hija, á fin de que la niña fuese olvidando á la madre natural y acostumbrándose á la madre alquilada. Ya convaleciente, se le permitió, con ciertas precauciones, verla y hasta darla un beso mientras dormía. Aurora sintió aluir toda su sangre á la cabeza, se inclinó sobre la frente alabastrina de Angela, y dos preciosas perlas, dos lágrimas rodaron desde las mejillas de la madre á las mejillas, no ya sonrosadas como en otro tiempo, de la hermosa niña... ¡Eran lágrimas de ternura ó de remordimiento? No quiero imitar á Federico metiéndome en lo que no me importa. Quedo consignado que Aurora vertió dos lágrimas... tal vez fuesen cuatro, en cuyo caso es doblemente acreedora á nuestras simpatías. Angela se despartió al ardiente contacto de aquel beso y de aquellas lágrimas, vió á su madre, y un relámpago de alegría brilló en sus ojos, de ordinario tristes; aunque bellos; una placida sonrisa se dibujó en sus labios; un débil grito sa-

lido de su garganta, y estendió sus bracitos hácia Aurora como si tuviese algo que pedirle. ¡La pedía su alimento material de otras veces, ó la pedía cuenta del alimento moral de su cariño?... —¿Cosas de los chicos!—esclamó doña Patrocinio, separando con dulce violencia á la madre de la cuna de la hija.—No te conviene, hija mía, las emociones fuertes, ni conviene á la niña que la acaricies y la tomes en brazos. Es preciso que se acostumbre á querer á la nodriza, que es la que ha de criarla. Lugar tendrás, cuando sea tiempo, de contemplarla y besarla á tu satisfacción. Aurora obedeció los oportunos consejos de su madre y apenas se atrevía á hacer una caricia á Angela por miedo de perjudicarla. La niña, por su parte, ante aquella aparente frialdad, fué poco á poco reprimiendo sus expansiones de gozo al ver á su madre, y algunas semanas después se consiguió que la viese con la mas absoluta indiferencia.

—Pasaron cuatro meses. Aurora se había restablecido por completo y volvía á ser el encanto de los salones, el blanco de las miradas en los teatros, el ídolo de los hombres y la envidia de las mujeres. Sin embargo, á fuer de cronista imparcial debo consignar que cuando Aurora paseaba á pie acompañada de su hija, y por consiguiente, de la bella y elegante nodriza, Celedonia (que así se llamaba) compartía con su señora las miradas, las atenciones y las galanterías del sexo masculino. También me complazco en creer (si bien de esto no estoy tan seguro) que Aurora, lejos de sentir irritada, por tales deferencias, la epidemia de su amor propio, se holgaría de ver que la

nodriza de su hija producía entre los habituales concurrentes á la fuente Castellana tanto ó mas efecto, que el soberbio caballo árabe del conde del Genil ó el magnífico tronco de yeguas de la querida del americano X. Por eso me figuro que si Aurora fué poco á poco prescindiendo de presentarse en público con Celedonia, no lo haría por un pueril sentimiento de celos femeniles, sino por cualquier otra causa que no ha podido averiguarse. Cinco meses había cumplido Angela, y lejos de desahogarse y robustecerse, como se había creído, iba decayendo y perdiendo fuerzas de día en día. Federico había indicado varias veces la conveniencia de consultar al médico acerca del estado de la niña, pero sin éxito, hasta que una tarde se presentó inopinadamente en casa acompañado de un sabio un facultativo. Este examinó á Angela, hizo ininidad de preguntas á Aurora y á la nodriza, movió varias veces la cabeza arrugando las cejas, y por último dijo que era necesario proceder á un escrupuloso reconocimiento de la leche y de la nodriza. Celedonia se sintió herida en su dignidad y declaró con altivez que no se sometería á tal humillación. El médico se levantó, como dando por terminada la visita, pero Federico, revistiéndose por primera vez de autoridad, con asombro de su suegra, intimó á la bella Celedonia que obedeciese al facultativo ó saliese en el acto de su casa. La nodriza lloró, protestó, pateó; pero hallando inexorable al señorito, consintió en ser reconocida y pasó á otra pieza, acompañada únicamente del médico, que cerró tras sí la puerta.

(Continuará.)